

befreite wie unterdrückte Völker — vereinigt euch im gemeinsamen Kampf gegen den Imperialismus, für Frieden, nationale Unabhängigkeit, sozialen Fortschritt, Demokratie und Sozialismus.“ In der Gegenwart **wachsen die Bedeutung des proletarischen Internationalismus** und damit die Verantwortung jeder marxistisch-leninistischen Partei, die Lösung der nationalen Aufgaben richtig mit den internationalen Aufgaben und den Entwicklungsbedürfnissen der kommunistischen Weltbewegung zu verbinden, rasch weiter an.

Das ist dadurch bedingt, daß sich angesichts der **zunehmenden Internationalisierung des Klassenkampfes** die Verantwortung der Kommunisten aller Länder für den Zusammenschluß der kommunistischen Weltbewegung weiter erhöht, um die Kräfte der internationalen Arbeiterbewegung zu sammeln und ihr Bündnis und ihre Solidarität mit allen antiimperialistischen Kräften zu stärken. Für die regierenden kommunistischen Parteien kommt es darauf an, die Länder des Sozialismus als Hauptkraft des revolutionären Weltprozesses auf der Grundlage des proletarischen Internationalismus enger zusammenzuschließen, um die Stärkung des Sozialismus auf ökonomischem, politischem und geistig-kulturellem Gebiet zu beschleunigen, ihre militärische Sicherheit weiterhin zu garantieren, ihren Einfluß auf die internationale Politik im Interesse der Entspannung und der Sicherheit weiter zu erhöhen und ihre Anziehungskraft auf die Werktätigen der kapitalistischen Länder noch zu vergrößern. Damit tragen sie auch den objektiven Prozessen der **Internationalisierung der Produktion und des Austausches**, die zur Erweiterung der gegenseitigen Beziehungen zwischen den Ländern führen, Rechnung. Die führenden kommunistischen Parteien haben große Verantwortung für die Ausarbeitung und Verwirklichung einer wissenschaftlich begründeten Politik zur weiteren Gestaltung der sozialistischen Gesellschaft in ihren Ländern. Jede Abweichung von den allgemeingültigen Gesetzen der sozialistischen Revolution und des sozialistischen Aufbaus, jede Unterschätzung der Machtfrage und jedes Nachlassen des Kampfes gegen imperialistische Infiltrationsversuche, aber auch jeder nicht rechtzeitig genug korrigierte Fehler und jede selbstverschuldete Erschütterung des engen Vertrauensverhältnisses zwischen Partei und Volk führen zu Komplikationen, zur Schwächung der internationalen Gemeinschaft der sozialistischen Länder, zur Schädigung des Ansehens der Kommunisten in der ganzen Welt. Die Meisterung der Dialektik von Ökonomie und Politik ist eine Kernfrage der theoretischen und praktisch-politischen Tätigkeit jeder kommunistischen Partei.

Die Konterrevolution in Chile wie auch andere Ereignisse der letzten Jahre lehren, daß sich die revolutionären Kräfte einer immer engeren **internationalen Abstimmung und Zusammenarbeit der reaktionären imperialistischen Kräfte** auf politischem, wirtschaftlichem, militärischem und ideologischem Gebiet gegenübersehen. Multinationale Monopole und politische Vereinigungen koordinieren zunehmend ihre Tätigkeit auf internationaler Ebene und ergänzen die Unterdrückungsfunktion militärischer Allianzen wie der NATO. Auch die imperialistischen Versuche, mit Hilfe von Nationalismus und Antisowjetismus die kommunistische Weltbewegung zu spalten, lassen die Bedeutung des proletarischen Internationalismus für den Zusammenschluß der kommunistischen Weltbewegung rasch anwachsen.